Kreis Coesfeld Herr Detlef Schütt Kreishaus II - Schützenwall 18 48653 Coesfeld

per e-mail

Margarete Schäpers Am Schlautbach 8 48329 Havixbeck margarete.schaepers@t-online.de



BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Kreistagsfraktion Coesfeld Norbert Vogelpohl Mareike Raack

> Tiberstraße 43 48249 Dülmen

Mareike.raack@gruene-coe.de Norbert.vogelpohl@gruene-coe.de www.gruene-coe.de

Antrag: Einführung einer kreisweiten Jugend-App

Sehr geehrter Herr Schütt, sehr geehrte Frau Schäpers,

im Namen der Kreistagsfraktion Coesfeld BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN stellen wir folgenden Antrag zur Beratung in der nächsten Sitzung des Ausschuss für Bildung, Schule und Integration, den Kreisausschuss und den Kreistag:

Antrag:

Die Kreisverwaltung nimmt Kontakt zu den beiden genannten Städten (Voerde und Wesseling) auf und lädt zum kommenden Ausschuss für Bildung, Schule und Integration deren Referenten ein, um den Fachausschuss über die Einrichtung einer Jugend-App und deren Erfahrungen zu informieren.

Begründung:

In einigen Kommunen wie Lüdinghausen wurde im Zeitraum vom 1. Juni bis 4. Juli 2021 erfolgreich eine Jugendumfrage durchgeführt und anschließend ausgewertet. Ziel der Umfrage war es, die Jugendbeteiligung dort zu stärken und näheres über die Wünsche der jungen Bürger*innen im Alter zwischen 11 und 21 Jahren zu erfahren. 305 Teilnehmer*innen haben die Fragen beantwortet. Unsere Fraktion hat über die Erkenntnisse aus der Umfrage beraten. Es ist unserer Auffassung nach Wunsch der Jugendlichen, zeitgemäß und digital zu kommunizieren. Junge Menschen können über soziale Medien und über Apps erreicht werden und nutzen daher zum Großteil diese Plattformen.

Wir schlagen vor zu prüfen, ob eine App - speziell für Jugendliche programmiert - diesen nicht besseren Zugang zur Beteiligung am (politischen) Leben im Kreis Coesfeld ermöglichen kann; wir glauben auch, dass ein solches Medium wie eine App speziell für Jugendliche diese besser erreicht als "althergebrachte" Kommunikationsformen.

Mit einer Jugend-App werden die jugendlichen Nutzer*innen digital und interaktiv beteiligt. Mit einer solchen App können neue Umfragen und Auswertungen generiert oder interaktiver Austausch zwischen Nutzer*innen und der Verwaltung ermöglicht werden. Die Verwaltung hat durch den Kontakt mit den jungen Bürger*innen im Kreis Coesfeld die Möglichkeit, künftig weiter unkompliziert Umfragen zu erstellen und so stets über die Wünsche der Jugendlichen informiert zu

sein. Die Nutzer*innen können durch eine solche App auch ganz einfach Informationen über die neuesten Ange- bote im Jugend-, Freizeit- und Sportbereich erhalten.

Die Stadt Voerde am Niederrhein hat im Jahr 2021 eine Jugendapp entwickeln lassen; dies trifft auch auf die Stadt Wesseling im Rhein-Erft-Kreis zu. Eine Jugend-App spricht für einen digitalisierten und modernen Kreis.

Freundliche Grüße gez. *Mareike Raack* gez. *Norbert Vogelpohl* BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Sprecher der Kreistagsfraktion Coesfeld